

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32
Proleos de Abono
UN MES: EN ESPAÑA . . . 1'25 PTAS.
EXTRAJERO . . . 2'25 .
NUMERO SUFICIENTE . . . 5 CENTS.
ID. ADP. 200 . . . 10 .

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort., nú. 103 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Catalina, número 10
Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Dr. J. Aris y García
Especialista en enfermedades
de la garganta, nariz y oído
Ex-alumno de los Hospitales de París
Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96.—Consulta de 11 á 1

La guerra ruso-japonesa

Lo que la guerra cuesta á Rusia.

Los gastos de la guerra se elevaban en Noviembre á 476 millones de rublos (unos 1.266.169.000 francos).
Esta suma, pagada enteramente por el Tesoro, representa el total de gastos hasta la citada época, descomponiéndose de la siguiente manera:
Guerra, 323 millones (859.180.000 francos).
Marina, 87 millones (218.120.000 francos).
Otros servicios: Vías y comunicaciones, Este Chino, ayuda á los semios para las familias de los muertos, heridos, reservistas, etc., 71 millones (188.860.000 francos).
Total: 476 millones (1.266.169.000 francos); son alrededor de 45 millones de rublos mensuales; ó sea un millón y medio de rublos diario.

Por otra parte, los créditos votados por el Comité especial de gastos de guerra hasta el 1 de Noviembre de 1904 al 1 de Febrero de 1905, alcanza la cifra de 252 millones de rublos (670.320.000 francos), repartidos como sigue: Guerra, 166 millones (441.560.000 francos); Marina, 62 millones (164.920.000 francos); otros servicios, 24 millones (63.840.000 francos). Total: 252 millones (670.320.000 francos).

La guerra costará, pues, del 1 de Febrero de 1904, al 1 de Febrero de 1905, la suma de 728 millones de rublos (1.936.480.000 francos), ó sea, 60 millones 500.000 rublos al mes.

El stock de oro del Banco Imperial, es la sólida base sobre la cual reposa la prosperidad financiera del país.

Este stock se elevaba en Noviembre á 240 millones de rublos (3.298.400.000 francos) los cuales pertenecen 227 millones al Tesoro y 1.018 millones al Banco.

Los billetes emitidos por el Banco en la misma época se elevaban, en cifras redondas, á 900 millones de rublos, de los cuales hay 66 millones en las cajas del Banco y 834 millones en circulación.

En realidad 533 millones en oro son suficientes para cubrir los 833 millones de billetes en circulación.

Las oposiciones de los banqueros rusos para el nuevo empréstito, han sido muy numerosas, pero no han sido ni aceptadas, porque hay reserva de plata hasta principio del año próximo.

Dícese que el futuro empréstito será aplicado, en gran parte, á la ejecución de un nuevo programa para construcciones navales de guerra, en el cual se invertirían de 300 á 400 millones de rublos; pero es lo más probable que dicho programa no se lleve á la práctica mientras dure la guerra. Se ha votado un crédito de 10 millones de rublos para la construcción de una vía doble de ferrocarril transiberiano.

Cómo fué organizada la escuadra del almirante Rodjenski.

La campaña de la Prensa rusa, iniciada por el capitán Glado, y la destrucción simultánea de los buques rusos de Puerto Arturo, ha llamado la atención general sobre la famosa escuadra del Báltico, su formación y su probable suerte.

Cual todos los peritos navales declaran que la suerte de la escuadra del Báltico será fatal, pues su destrucción es inevitable.

En efecto, pensar otra cosa no sería lógico, conociendo cómo se componía, y las personas que intervinieron en tal obra.

En seguida que fué conocida la orden de movilización de la escuadra del Báltico, un gran número de los oficiales designados para formar parte de la expedición, buscaron múltiples pretextos para sustraerse á una obligación.

Se afirma que en uno de los cruceros que forman parte de la escuadra de Rodjenski, la mayor parte de los oficiales borraron sus nombres de la lista del personal del buque, pretextando, unos, razones de salud, otros, consideraciones de familia, etc.

Los que no consiguieron sus deseos, se consideraron los hombres más desgraciados del mundo.

A causa del número considerable de

oficiales de Marina que abandonaron el servicio, fueron reemplazados por oficiales, que constituyen un conjunto desigual y mal compuesto.

Al lado de hombres experimentados y de una probidad á toda prueba, se encuentran personas completamente ignorantes en cosas de mar, y poco dignas de confianza.

Los resultados del modo como fueron reclutadas las tripulaciones, no se han hecho esperar, manifestándose ya antes de que la escuadra zarpara para los mares del Extremo Oriente.

Así los terpederos «Gronaki», «Gromiachtchey» y «Grosny», que fueron construidos por una casa de San Petersburgo, sostenida por el Gobierno, sufrieron grandes averías en cuanto estuvieron en manos de los oficiales de Rodjenski. El «Gronki» chocó varias veces con otros buques y se destrozó la proa.

Los otros dos contraterpederos citados, chocaron también contra obstáculos desconocidos, y el uno sale con la máquina averiada, y el otro con la hélice completamente destruida.

En Cronstadt, hasta los niños saben que antes del incidente de Hull, los buques de la escuadra del Báltico tuvieron otro incidente en el golfo de Finlandia. Sin derecho ni razón alguna, los marineros rusos abrieron el fuego contra una goleta finlandesa y la cobarde á pique. Al hecho se le quitó importancia, ¡pero varios hombres perecieron!

Hay aquí una prueba del modo ineficaz como se han conducido gran número de oficiales de la escuadra expedicionaria para eludir ó por lo menos retardar la marcha.

La construcción de una de las unidades de la escuadra estaba completamente acabada, y el buque estaba pronto para hacerse á la mar, cuando he aquí que los oficiales presentan á sus jefes un mensaje «sobre la necesidad» de retardar la salida del buque de Cronstadt, por tener que efectuar en él gran número de trabajos importantes. Entre estos «importantes trabajos», figura: la colocación de un retrato del Emperador en el salón del crucero, el tapisar los muebles, poner cortinajes á las puertas y otras cosas, por el estilo.

Los marineros, igualmente, buscaron pretextos para no formar parte de la expedición.

Los que pudieron eludir el cumplimiento de su deber, fueron reemplazados por los héroes del «Varing» y del «Korieta», violando el Gobierno su promesa formal hecha á las tripulaciones de los buques destruidos en Ochemalpo de que no se les obligaría á volver al servicio activo.

Tal es la mayor parte del personal que va á combatir á los hombres de Togo!

Naufragio del «Ulloa»

El Boletín de Comercio, de Santander, publica las siguientes noticias acerca del vapor «Ulloa»:

«El «Ulloa», procedente de Barcelona, se dirigió á Liverpool, llevando un cargamento de frutas y vino, cuando en la noche del sábado y á causa de la niebla, encalló en el banco de Burd, á la entrada del Mersey. Al amanecer del sábado se apercebieron desde tierra de la situación del buque y acudieron en su socorro; vino el bote salvavidas á recoger á los tripulantes, que se negaron á salir del buque, pidiendo tan sólo un remolcador que le arrancara de su peligrosa situación.

Trataron de acercarse con tal objeto varios remolcadores, pero comenzó á soplar un viento huracanado y el mar se encrespó furioso, obligando á los vaporistas á buscar refugio en la ría. Así pasó el día y la noche del sábado y el domingo; el temporal estaba en su apogeo y el bote salvavidas acudió de nuevo al costado: todavía se negaba la tripulación á abandonar el barco; pero convencidos al fin, fueron embarcados uno á uno en el salvavidas, con permiso del capitán, que quería quedar á bordo con el maquinista; pero éste convencido del peligro, trató de hacer que su jefe le acompañara; entonces Berrojaín se armó de un revólver, amenazando hacer fuego sobre el que trataba de violentarle, y por fin, tras de nuevas súplicas, como la noche se venía encima y peligraría la vida de todos, el bote salvavidas entró en el puerto, lamentando todos la muerte que creían inevitable del valiente capitán.

Noche terrible la del domingo; una mar descompuerta y cerrada por completo la ría; el «Ulloa» á la pleamar daba grandes bandazos, llenándose de agua la bodega, que quedó abierta, pues

la gente había arrojado al mar alguna carga, tratando de flotar al buque.

A la mañana, tan pronto cedió algo el temporal, volvieron los intrépidos marineros del bote salvavidas á ponerse al costado del «Ulloa», llevando consigo á Nicolás, el maquinista.

Sobre la cubierta apareció la tranquila figura del capitán.

«¡Véngase usted, don Vicente, por Dios!»—le dijeron.—«Sois unos cobardes—replicó su jefe—el vapor resiste y resistirá.»—«Pero usted se suicida, porque las autoridades en tierra han dado orden terminante de que salga usted antes que se rompa la quilla.»—añadieron los tripulantes.

«Yo no salgo sino por orden de la casa»—dijo por fin el capitán. Y fué preciso un nuevo viaje á tierra y otra excursión del salvavidas llevando la orden de los armadores, que se había perdido á Londres por telegrafía.

Batones sbecidos don Vicente, como le llaman sus compañeros, y al saltar en tierra en el muelle de Prince, multitud de marineros ingleses y extranjeros le hicieron una estruendosa ovación, no dejándole en mucho rato, pues tuvo que estrechar centenares de manos que querían apretar la suya.»

La princesa Victoria

La noticia del viaje del duque de Connaught con su familia á Egipto para hacer al regreso un viaje por España, despierta en el revisador de La Epoca recuerdos muy interesantes. Nos vamos á permitir la reproducción de algunos de ellos:

«Podría tener entonces la Princesa Victoria tres ó cuatro años. Su traje me llegaba aún al suelo. Era una jovenita bella y simpática, alta y fuerte, de rubios cabellos, muy aficionada á los juegos de sport.

El duque de Connaught, como generalísimo del ejército inglés, tenía su cuartel general y su residencia en Aldershot, pintoresco pueblecito, en cuyo campamento adiestraba aquel ejército con frecuentes maniobras.

Los augustos huéspedes de Aldershot y Farnborough estaban en constantes relaciones, y muchos días los duques de Connaught iban á almorzar con nuestra ilustre compatriota la viuda del Emperador Napoleón III.

La figura de la Princesa Victoria, aun no siendo sus facciones tan correctas como las de la Princesa Margarita, estaba llena de encanto y llamaba desde el primer momento la atención. Sus ojos azules, de dulce mirada, bafaban el rostro, blanco y de sano color, con un suave resplandor de simpatía. sencilla y modesta, admirablemente educada, parecía una señorita inglesa de acomodada familia burguesa. Al ser presentada á ella, la cordialidad que suele causar el encontrarse en presencia de personas Reales desaparecía pronto ante su bondad y sencillez, produciendo la encantadora Princesa impresión parecida á la que experimentan las personas que hablan por primera vez con nuestra Infanta Isabel.

En Farnborough, cuando se organizaban las partidas de tennis, la libertad y la alegría imperaban. La Princesa Victoria, ataviada con un sencillísimo traje de batista y con sus zapatos amarillos de tennis, jugaba con entusiasmo, divirtiéndose las pelotas con agilidad.

Aquella muchacha, fresca y fuerte, con el rostro encendido por la agitación del juego, recogió el cabello en trenza, inspiraba gran simpatía. Cuando las partidas terminaban, la Princesa Victoria, fatigada, rendida, sudorosa, se sentaba para descansar en el suelo, sobre el verde césped, desdénando las sillas, hasta que la Emperatriz Eugenia, temiendo que cogiera humedad, la hacía levantar cariñosamente.

Las dos Princesas, Margarita y Victoria, despiertan la misma simpatía que su padre, el duque de Connaught, á quien tuvieron ocasión de tratar en Madrid muchas personas al celebrarse las fiestas de la jura de Alfonso XIII.

La Princesa Victoria tiene actualmente diez y ocho años. Nació en el Palacio de Buckingham el 17 de Marzo del año 1886.

Su hermana Margarita tiene cuatro años más que ella, y tres su hermano el Príncipe Arturo. Madre de estos Príncipes es la Princesa Margarita Luisa de Prusia.

Una tarde, después de la partida de tennis, cuando la Emperatriz Eugenia, la duquesa de Alba y sus hijos acababan de despedir á los duques de Connaught y sus hijas, que regresaban á Aldershot, en el vestibulo de la casa de Farnborough, donde se admira el cuadro, tantas veces reproducido por el fotógrafo, de un «Winter-halter» retratado á la Emperatriz, rodeada de sus damas, en una de las praderas de Saint Cloud, surgió en la mente de todos una buena idea, que era como una esperanza grande...

Se habló de España y se habló del joven Rey. «¿Quién compartiría el Trono con Alfonso XIII?», se preguntó en la conversación. Y alguien pronunció estas palabras, refiriéndose á la Princesa Victoria:

«Si se pudieran vencer diferencias de religión, ¡qué excelente Reina de España sería esa niña!»

Buena nueva

NO MAS PULMONIAS
Ha producido sensación el doctor Albert Robin con la lectura de un informe comunicando á la Academia de Medicina de París el descubrimiento que había hecho de un nuevo método para curar la pulmonía.

Consiste en el empleo de ciertos metales preciosos subdivididos con suma sutileza y administrados en dosis pequeñas, los cuales ejercen considerable efecto en los fenómenos vitales.

La reducción de los metales, siendo preferible el platino, el oro y la plata, se obtiene disolviéndolos en agua por medio de la electricidad. El metal así disuelto adquiere la propiedad de desarrollar una fuerza semejante á la de un fermento. Esta peculiaridad del fenómeno induce al doctor Robin á llamar la atención «fermentos metálicos» al anunciar su descubrimiento.

Los fermentos metálicos del doctor Robin, cuando se les usa en casos de pulmonía, en inyecciones hipodérmicas de cinco á diez centímetros cúbicos de solución, obteniendo de nuevo centésimos á dos décimos de miligramo de metal apropiado, producen una brusca ferrecescencia de la enfermedad, en seis casos de cada diez, antes del séptimo día. De estos casos resultaron tres curaciones.

Entre la crisis favorable, que en casos de pulmonía se observa en el paciente cuando mejora por vías naturales y la producida por los fermentos metálicos Robin, hay similitud completa, de lo cual se infiere que los fermentos pueden producir, ayudar ó apresurar la crisis favorable natural.

La primera ó segunda inyección baja súbitamente la temperatura y casi siempre de manera fija.

El uso de los fermentos metálicos no constituye el método completo de tratamiento, porque las complicaciones y el predominio de ciertos síntomas hacen necesaria la terapéutica; pero parece indudable que se realizará un gran progreso usando los en enfermedad tan frecuente y peligrosa como la pulmonía.

La agitación política en Rusia

Una declaración del gobierno.—Promesas de reformas.—La crisis.—Las innovaciones en proyectos.—Dimisiones.—Amenazas revolucionarias

París 27.—Se confirman las noticias de Rusia publicadas estos días por algunos periódicos. Las manifestaciones políticas de las últimas semanas han producido, por lo visto, impresión profunda en los gobernantes. Los reaccionarios que en los Consejos celebrados los días 20 y 21 del actual en el palacio de Tarskoi-Selo, combatieron toda innovación, y entre ellos el gran duque Sergio y el procurador general del Santo Sinedo, Sr. Pobiedonosséff, han sido arrollados por la opinión, el exministro de Hacienda Sr. Witte y otros políticos liberales.

El Mensajero Oficial, de San Petersburgo, publica esta mañana una importantísima declaración del gobierno ruso, que denuncia el propósito de introducir importantes cambios en la organización política y administrativa del país.

En las consideraciones que forman la primera parte de la declaración, anuncia el gobierno que no se trata de modificar las instituciones fundamentales del imperio, sino de prestar á todos los buenos ciudadanos el apoyo necesario para desenvolver su actividad y establecer una separación bien marcada entre los verdaderos intereses de los pueblos y las tendencias que pretenden llevarlos por caminos extraviados. El gobierno se muestra decidido á plantear determinadas modificaciones, aun cuando para ello sea preciso introducir reformas legislativas.

Uno de sus propósitos es dar facilidades á los súbditos leales del emperador, á los llamados á cooperar al mantenimiento del orden para que den á conocer sus sentimientos, que seguramente estarán de acuerdo con los del soberano. Los campesinos y sus aspiraciones habrán de ser el objeto preferente de la solicitud de las autoridades.

Personas competentes en asuntos administrativos han recibido el cometido de estudiar las informaciones de las comisiones locales, para que sean bien conocidas y atendidas las necesidades de tan importante clase de la sociedad. La declaración será seguida de una serie de esas y otras consideraciones se formula una serie de promesas y

entre éstas las de revisar las leyes sobre la prensa, sobre los seravtos, los Municipios, los agricultores, los establecimientos escolares, la cuestión de los pasaportes y la situación de los judíos.

El gran duque Sergio, gobernador general de la provincia de Moscú, y el general Trepoff, prefecto de policía, han presentado las dimisiones de sus cargos. El primero conservará el mando de las tropas de la circunscripción militar de Moscú.

En telegrama de esta ciudad se dice que ambos personajes han recibido de los revolucionarios anónimas amenazas.—Mar.

París 27.—Se han recibido de San Petersburgo nuevos telegramas, en que se amplían las noticias comunicadas esta madrugada acerca del programa de reformas publicado por el gobierno.

En el ukase imperial se reconoce la necesidad de conceder facultades á las administraciones del Estado, para asegurar la vida pública y la de exigir á las autoridades del cumplimiento de las leyes sin restricción alguna, se pena de declararlas culpables de procedimiento arbitrario y obligarlas á indemnizar á las víctimas. Las leyes determinarán y garantizarán la esfera de las autoridades locales y se procurará que los pueblos se interesen en la dirección y marcha de los asuntos locales.

Las instituciones municipales tendrán mayor intervención que ahora en la administración pública y se establecerán más íntimas relaciones en los «samavots» y el gobierno y las corporaciones municipales y sus distritos, asegurando la independencia mediante una nueva organización del orden judicial.

También ofrece el emperador adoptar medidas de protección en favor de los obreros é instituir seguros de vida garantizados por el Estado.

Se revisarán las leyes de excepción promulgadas cuando los perturbadores ponían en peligro el orden público, desarrollando una alarmante actividad, y las que regulan el ejercicio de los diferentes cultos.

Se derogarán todas las disposiciones que limitan la libertad de conciencia y se garantizará la tolerancia religiosa de una manera eficaz.

Serán también revisados los decretos que restringen los derechos de los extranjeros y de los súbditos rusos (alude á los judíos) en algunas comarcas del imperio, y se facilitará á la prensa el desempeño de su noble misión, suprimiendo restricciones superfluas.

Nicolás II termina su decreto dirigido al Senado con las siguientes palabras:

«Prescribiremos en breve grandes innovaciones. Este programa importante se someterá á un examen minucioso sobre los medios de introducirle en las instituciones del Estado.

El Consejo de ministros nos presentará, en el más breve plazo, sus decisiones sobre la interpretación que debe darse á estas medidas.»—Mar.

El frio y la manera de abrigarse

ERRORES QUE CONVIERNE SUBSANAR
Si se contase el número de telas de espesor relativo que llevamos las personas sobre el cuerpo, por cada mil casos, novedosos aventa y nueve observa: fiamos que su número es mayor en el tronco del cuerpo que en las piernas, y que va mucho más cubierta la parte delantera del torso que la espalda.

Esto es un grave error; la especie de «red telefónica» que forman los nervios, se reúne en la médula espinal, y están en contacto con la epidermis. Por esta razón, el pellejo de la espalda es mucho más sensible que el del pecho.

Esto se comprueba aplicando una esponja empapada en agua fría á la espalda y al pecho, alternativamente, y observando el diferente efecto que causa.

Conviene, pues, llevar la espalda, ya que no más, tan abrigada como el pecho, especialmente en el espacio comprendido entre los hombros.

Los hombres deben abrigarse la parte que por una moda absurda deja el chaleco desahogada con su espalda de tela fina, y las mujeres el espacio que media desde el borde del corsé hasta la nuca, principalmente si llevan esa prenda que, con justa razón, se denomina en Francia «blusa de la pulmonía».

El remedio es bien sencillo: Una frazada doble que sirva de forro al chaleco ó á la blusa, hasta para ir abrigado.

Tanto hombres como mujeres deben abstenerse del uso del pañuelo ó cualquier otra prenda de abrigo para la garganta.

El médico que dá estos consejos pasó mucho tiempo padeciendo frecuentes ataques de laringitis, bronquitis y catarros, y desde el momento en que, hace doce años, decidió quitarse para siempre el abrigo del cuello, no ha vuelto á de-

lerle nada. El hecho lo conocen todas las personas que se dedican al canto, y por eso llevan el cuello desahogado, sabiendo como saben que es perjudicial recalentarlo.

Si un hombre se pudiese una blusa de seda, dejando los brazos y la parte superior del tórax sin más abrigo que el fino tejido y permaneciese en un aposento cualquiera, experimentaría una sensación semejante á la que tendría si le hubiera caído encima un chaparrón de agua helada. En cambio, las mujeres aseguran que la seda da calor. La razón de esto es que el bello sexo posee un abrigo natural, consistente en una delgada capa de grasa bajo la epidermis.

El calzado extraño enfría los pies, y el ancho y desembarazado los calienta y evita los sabañones.

Los recursos militares del Japon

El Militar Wochenblatt, órgano oficial del Estado Mayor alemán, publica un artículo muy interesante acerca de la nueva ley de reclutamiento en Japon.

Desde la aparición de dicha ley la duración del servicio en el país del Mikado era de veinte años, repartidos así: tres en el Ejército activo, nueve en la reserva y ocho en la milicia territorial ó nacional.

Desde ahora en adelante el tiempo de permanencia en la reserva seguirá siendo el mismo; pero, en cambio, la reserva comprenderá 14 clases y tres el Ejército territorial.

Según el autor del artículo, las cinco clases antiguas, ahora reintegradas en la reserva, darán un contingente de los 250.000 hombres que se calculaba en principio.

El Japon disponia, al comenzar las hostilidades, de 395.000 soldados completamente instruidos. Esa masa de hombres se hallaba en el teatro de operaciones al ocurrir la batalla de Liao-Yang; de modo que el Japon sólo podía llamar á filas, en aquellos instantes, á las segundas reservas y á los reclutas de la clase de 1904.

Los primeros sumaban un total de 170.000 hombres, la mayor parte de ellos sin instrucción militar completa.

La quinta de 1904 proporcionará al Ejército japonés 190.000 hombres.

De modo que el general Oyama podrá poner en línea, durante esta segunda parte de la campaña, de 800 á 850.000 hombres.

Muerte del camarero de León XIII

Dice el Journal des Debats:
«Ha fallecido en Roma Pio Cente, el fiel ayuda de cámara de León XIII. Era una figura característico entre el servidumbre del Papa. Entró al servicio del Padre Santo en circunstancias especiales. Su madre tenía el presentimiento de que Joaquín Pecci ocuparía el trono pontificio. Por tal motivo recabó de éste la promesa de que si su presentimiento se realizaba le tomaría á su servicio. Joaquín Pecci le prometió sonriendo.

«Al día siguiente de su elevación al Pontificado, la madre de Pio Cente, que no había olvidado la promesa, fué á Roma y la reseró á León XIII: «¿Qué prefiero vuestro hijo, honores ó dinero?»—preguntó el Papa.—Padre Santo, contestó la buena mujer, mi hijo no ha nacido para honores. En vista de ello León XIII nombró camarero suyo á Pio Cente. Este importante puesto era muy codiciado y no fueron pocos los que lo pretendieron. Pio Cente se mostró digno de la preferencia que se le dispensó. Buena, servicial, siempre de buena humor, servía al Soberano Pontífice con un celo, discreción y adhesión respetuosas á la segunda persona de su señor, que no se desmintieron un solo instante.

En algunos momentos difíciles de la vida política de León XIII, Pio Cente desempeñó un papel superior á sus funciones. En diversas ocasiones sirvió de intermediario entre el Soberano Pontífice é ilustres personajes deseosos de hablar al Papa en el mayor secreto. Pio Cente había llegado á ser un maestro en el arte de preparar estas entrevistas y burlar la vigilancia de curiosos é intrusos.

En la última enfermedad del Padre Santo Pio Cente le veló con grande esmero. León XIII solo quería que le cuidase su fiel camarero.

Pio Cente había logrado reunir un capitalito. Durante el Pontificado de León XIII hubo gran número de nombramientos de cardenales, arzobispos y obispos. Todos estos nuevos dignatarios entregaban á Pio una gratificación, y muchos pecos hacen un mucho.

A la muerte de León XIII se le señaló una pensión, autorizándosele para seguir viviendo en el Vaticano. Pero no usó esta facultad y se trasladó, algunos meses después, á una casa que había comprado en Roma. La muerte de su ilustre señor le causó una pena inmensa, de que no pudo consolarse. Desde hace algunos días no salía de su casa.

Herniados-Quebrados-Leed

Siendo tantos los herniados (trencaes) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 3 de Enero en la Fonda del Vapor—Veri 19—donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias, como así todos los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que con la acumulación de los más eminentes médicos que constantemente le están recomendando.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 3 de Enero.

TALLERES EN BARCELONA, UNIÓN—13

Vino tinto de Mallorca de La Bastida

DEL COSECHERO P. MARTINEZ

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase

Table with 5 columns: Se detalla, con envase, Ptas. sin envase, Ptas. En garrafrones, de 4 8 litros cada garrafrón, 4 85, 3 25, Id. de 4 4 litros id., 2 80, 1 65, Id. de 2 2 litros id., 1 50, 0 90

Puntos de venta autorizados:

- Colmado de La Providencia, de D. Vicente Pomar. Despacho de D. Bernardo Estela, Marina, frente al Cuartel de Caballería. La Rosa Blanca, Roca hermanos y O.ª Borne 3 y 5. D. Enrique Llobera, Terreno, calle Bonanova 18. La Pañerita, Soler hermanos, San Nicolás 6. Los garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán su precio impreso en papel con el nombre de su procedencia.

ALCANCE DE ANOCHE

EL HUERTO DE LA MUERTE

Los crímenes de Peñaflo

Llegada del teniente fiscal.—La ropa de una víctima.—Un caso con Muñoz.—Nuevos trabajos del Juzgado.

Lora del Río 26.—Ha llegado el ilustrado y celoso teniente fiscal D. Angel León, quien en seguida celebró una importante conferencia con el juez instructor para realizar nuevos trabajos, que revisten verdadera importancia.

Los hermanos Ildelfonso y Diego Méndez Molino, enterados del hecho sangriento del huerto de el Francés, se presentaron en Lora del Río para prestar declaración ante el juez instructor y reconocer la ropa que llevaba la víctima Enrique Fernández Cantalapiedra.

Así se hizo, y posteriormente uno de ellos tuvo una entrevista con el Muñoz, a fin de aclarar algunos conceptos; le recordó uno de los cuñados de la víctima, D. Ildelfonso Méndez, que al poco tiempo de su desaparición tuvo una cita con él, en Córdoba, para enterarse de su paradero, y que el hoy procesado anduvo con evasivas, a fin de despistarle sin duda; nada de esto venía a la mente del Muñoz, hasta que D. Ildelfonso se expresó de esta manera:

—Recuerda usted que después de nuestra conferencia en el Casino nos separamos, y yo marché a la calle; que la Policía, tomándose por otro, me quitó un revólver que yo tenía en gran estima, y, como no conocía a nadie en Córdoba, acudí a usted, y no tuvo inconveniente en darme una tarjeta de recomendación para el Inspector de Policía don Eloy Ipeas, con el objeto de que no me quedase sin el arma; llevé su tarjeta, satisficieron mi deseo y usted me despidió diciéndome: «No tenga cuidado».

Después de esta manifestación se ratificó en ella el Muñoz y quedó el asunto terminado.

Como detalle puede apuntarse que don José Molino, madre política de Enrique Fernández Cantalapiedra, había vendido una finca casando la víctima lo pidió una cantidad de 25 000 pesetas para un negocio de juego que Muñoz le había propuesto, y se la negó por el fin a que se destinaba; mas como el trato ya estaba cerrado, y los hoy criminales supusieron que Enrique llevase ese dinero, de ahí que cometiesen el hecho y después resultase que sólo llevaba unos cuarenta ó cincuenta duros.

Los dos cuñados, Ildelfonso y Diego Méndez Molino, así como un pariente de la víctima llamado Antonio Moreno Teruel, han ido a Peñaflo con el propósito de que se celebren en la parroquia los funerales por Enrique.

Reanudación de trabajos.—Las nuevas encaminaciones.—La terminación del sumario.—Indignación pública.—El Colegio de abogados.—Numeros grandes.

Se han reanudado los trabajos, que estuvieron en suspenso dos días, para investigar el en el huerto de el Francés hay más cadáveres que los encontrados hasta ahora.

No había consentido la continuación de los mismos la denuncia del Ayuntamiento de Peñaflo; pero después de una larga conferencia celebrada entre el teniente fiscal y el presidente de la Audiencia seguirán las excavaciones sin interrupción alguna.

Se han éstas en toda la finca, siguiendo el sistema de las sajas paralelas, por parecer el más acertado. No se cree, sin embargo, que aparezcan más cadáveres y será muy fácil que cuando se acaben de practicar quedé dentro de ocho ó diez días, se apresure la terminación del sumario, evitando dilaciones innecesarias.

Acceso la causa instruida contra el Francés y Muñoz se vea en Febrero o en primeros de Marzo del año próximo, ante el Jurado que corresponda, dentro del alarde general de las que haya de verse en el primer cuatrimestre; pero haciendo para ella señalamiento extraordinario tan pronto como queden evacuados los trámites de conclusiones.

Ha sido tanta la indignación que ha producido en todo el mundo los espantosos crímenes de Aldije y de Muñoz, que hasta hoy no se sabe que ningún

letrado quiera aceptar la designación que a su favor puede hacerse para la defensa de dichos individuos.

Muñoz ha solicitado ser defendido por el abogado del Colegio de Sevilla D. Manuel Muro, quien se ha negado en absoluto a encargarse de su defensa.

Tan mal dispuestos están los ánimos contra Muñoz y Aldije, que en dicho Colegio se ha llegado a decir que los letrados a quienes correspondía por turno la defensa de alguno de los procesados se darán de baja en el ejercicio de profesión, y hasta trasladarán temporalmente su residencia a otra población si todo ello fuera necesario para exonerarse.

El sereno de Peñaflo declarando

Ante el Juzgado de instrucción ha comparecido a declarar el sereno de Peñaflo, el cual ha negado haber visto la noche en que asesinaron a Rejano a éste acompañado de Muñoz.

Es de advertir que Aldije había manifestado su creencia de que el indicado sereno debió de haberle visto, acompañado de los sujetos que antes se mencionan, en la noche del 4 de Noviembre.

Traslado de los criminales.

Lora del Río 27.—A las cinco de la madrugada han salido hoy para Sevilla, a cuya cárcel, para mayor seguridad, se les trasladó, los criminales Aldije y Muñoz, acompañados de un cabo y dos parejas de la Guardia civil.

Ambos presos iban fuertemente maniatados y atados además uno con otro.

No obstante la hora intempestiva, la lluvia torrencial que más y el siglo extraordinario con que se habían circulado las órdenes para la conducción, un público numeroso estuvo toda la noche estacionado frente a la cárcel, esperó la salida de los presos y bajó a la estación, acompañándoles hasta el último momento.

El espectáculo era imponente, tristísimo y aterrador.

Entre las sombras de la madrugada se veían a los criminales, que marchaban circosamente, chapoteando el barro y mirando con curiosidad y desdoro al público aglomerado a su paso.

La Guardia civil rodeaba a los presos y con el fuel cargado y bayoneta calada daba voces energías ordenando a los curiosos despegar y dejar el paso franco.

En esta forma se recorrió lentamente, y con grandes precauciones, el largo trayecto que media entre la cárcel y la estación.

A la salida del tren reinó un silencio sepulcral, no oyéndose una palabra, a pesar de la indignación que en todos los pechos bullía contra el cinismo de los criminales.

El vecindario está satisfecho con el traslado de los autores del sangriento drama, que tanta y tan triste notoriedad ha dado al honrado y pacífico pueblo de Peñaflo.

La población, libre de su atroz pesadilla, ha recobrado su simpático y alegre aspecto.—Márques.

Lo que el fiscal propone.—Causas interdependientes.—Traslado de los presos a Sevilla.

El teniente fiscal Sr. León ha terminado el estudio de la causa por los criminales de Peñaflo, habiendo presentado en consecuencia un notable escrito pidiendo, la formación de causas independientes por delitos no conexos.

El testimonio que ha de servir de cabeza de los nuevos sumarios se refiere a todas aquellas declaraciones por las cuales resulta comprobada, ó denunciada al menos, la existencia de hechos delictivos. Estos hechos son las setafas cometidas en el juego con barajas preparadas y los juegos prohibidos con barajas corrientes.

Es probable que aparezcan comprometidos en los nuevos sumarios muchos vecinos de Peñaflo, Lora y otros pueblos de esta y demás provincias, así como no pocos jugadores de oficio.

El juez Sr. Halón ha trabajado con gran actividad durante todo el día. De acuerdo con el fiscal, se convino en trasladar a Aldije y Muñoz a la cárcel de Sevilla, que ofrece mayores seguridades.

El gobernador civil enviará mañana en el primer tren férreo de la línea de Sevilla para custodiar a los presos en su traslado a Sevilla.

Benot y los Federales

Los republicanos federales han acordado el siguiente homenaje a su jefe el iustae D. Eduardo Benot.

El día 1.º de Enero de 1905 los periódicos federales (publicarán un número extraordinario, ostentando en lugar preferente el retrato de don Eduardo Benot.

Los directores de los periódicos del partido, elevarán un mensaje de felicitación y adhesión al Maestro, que será entregado personalmente por el director de El Nuevo Régimen al Sr. Benot, en nombre de la prensa federal de España,

publicándolo al propio tiempo en los números extraordinarios que le dediquen.

Los Consejos y asambleas regionales comités municipales, agrupaciones de jóvenes federales y juntas de Casinos adheridos al partido, dirijan en este día mensajes de felicitación a don Eduard Benot, significándole su incondicional adhesión.

Todos los federales remitirán particularmente el presidente del Consejo federal Tarjetas postales con sentidas dedicatorias, y los correccionarios de Madrid pasarán personalmente al domicilio del Sr. Benot, dejando sus tarjetas.

Nuestra información

A nuestros lectores

Nuestro número de fin de año no responde a lo que nos habíamos propuesto ni a lo que merecen nuestros asiduos favorecedores.

Ello obedece a la avería que sufrió ayer una de nuestras máquinas. A las cinco de esta tarde ha quedado totalmente reparada y aunque confeccionado de una manera incorrecta y utilizando por la falta de tiempo todo el recorte preparado para el número de ayer, tenemos la satisfacción de repartir a la hora de costumbre el número completo.

Los perjuicios ocasionados a nuestros amables suscriptores les serán compensados con las nuevas reformas y mejoras que preparamos para año nuevo, durante el cual les deseamos mucha felicidad y prosperidades.

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de Beneficencia y Sanidad D. Jaime Font y Monteros, de Gobierno y Policía, D. Guillermo Mateu, de Esasanche D. Luis Marí, y de Obras D. Miguel Bibiloni.

Esta mañana, por falta de postores ha quedado desierta la tercera subasta para la venta de tres caballos procedentes de la guardia municipal.

Para el próximo lunes se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Anoche celebró sesión la Comisión de Hacienda, tratando sobre el asunto de la rebaja de la tarifa de artículos que pide la Empresa Arrendataria.

La Comisión trató extensamente la cuestión, no tomando ningún acuerdo.

El alistamiento

Mañana el Alcalde publicará un bando en el que hace presente que en virtud de lo que dispone la Ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército viete, reformada por la de 25 de Diciembre de 1899 y ésta por la de 4 Diciembre de 1901 debe procederse a la formación del alistamiento para el servicio militar de todos los mozes residentes en este municipio, que sin llegar a 21 años hayan cumplido ó cumplan 20 desde el 1.º de Enero a 31 de Diciembre del corriente año, y los que teniendo más de 20 y menos de 40 no hayan entrado en suerte en los anteriores.

Conforme a las citadas Leyes el señor Alcalde recuerda a los mozos mayores de 19 años la obligación en que están de hacerse inscribir en dicho alistamiento, así como a sus padres ó representantes de responder de su inscripción, para lo cual se les convoca para que antes del día 15 del corriente se presenten en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad para hacer las declaraciones oportunas a su inscripción.

En dicho bando se publican los artículos 27, 28, 29, 31 y 32 de la misma que hacen referencia a la formación del expresado alistamiento.

En la Audiencia

El lunes próximo dos de Enero de 1905 a las diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial, la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de esta ciudad contra Miguel Vidal por el delito de lesiones.

Representará el Ministerio Público el Teniente Fiscal Sr. Quintana y la defensa del procesado correrá a cargo del letrado Sr. Fiol.

Y a las once y media tendrá lugar la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de Inca contra Margarita Capó, acusada del delito de estafa.

Representará el Ministerio Público el Abogado Fiscal Sr. Rodríguez y la defensa del procesado correrá a cargo del letrado Sr. Alomar.

Telegramas detenidos

En la Central Telégrafica de esta ciudad se hallan depositados los siguientes despachos por no encontrarse sus destinatarios.

Valdemoro, Gallegan, Capitán Artillería, Cartagena, María Trías, sin señas; Barcelona, Leoncio Agudá, Oficia 57; Oren Riera, Hotel Balsar; Barcelona, Oan Miquel Ramón Oaida de Pina; Oren, Magdalena Pascual, Hornabeque 25; Stockholms, Ponderstroem, Hotel Ma-

llores; Sevilla, Teresa, sin señas; San Fernando, Sebastián Pujol, sin señas; Granada Felamante, Plaza Paz; Barcelona, Hijos Ramón, sin señas; Valladolid, María Lañite, sin señas ó Ibaiza, Juan Mayol.

Vacantes

Maestro armero del batallón cazadores de Reus, número 16, residente en Barcelona, plaza que debe ser cubierta con arreglo a lo dispuesto en el reglamento de maestros armeros, aprobado por real orden de 23 de Julio de 1892 (Colección legislativa número 235) Los aspirantes remitirán sus instancias antes del 10 de Enero próximo, al señor teniente coronel, primer jefe del mismo, acompañadas de los documentos que en dicho reglamento se mencionan, teniendo presente que, en virtud de lo que dispone la real orden de 18 de Septiembre de 1901 (D. O. núm 208), son válidos los certificados de aptitud expedidos con posterioridad al 1.º de Junio de 1897, por dos años más, contados a partir de la expresada real orden.

Médico titular de Villalquirán de los Infantes (Burgos) y el agregado de Villanueva de las Carretas. Solicitudes hasta el 17 de Enero.

Idem de Villaseco (Palencia) Solicitudes hasta el 2 de Enero. El agraciado podrá contratar con varios pueblos anejos.

Depositarario de fondos municipales de El Granado (Huelva). Solicitudes hasta el 2 de Enero.

Ayudante de la sección de Ciencias del Instituto general y técnico de Soris, plaza que ha de proveerse por concurso. Solicitudes al Rectorado de la Universidad de Zaragoza, hasta el 10 de Enero próximo.

Veterinario titular de Odorsais (Segovia). Solicitudes, hasta el 2 de Enero.

Guarda municipal y del ganado mayor de Villalaco (Palencia). Solicitudes, hasta el 2 de Enero.

Catedra de Dibujo geométrico, vacante en la Escuela elemental de Industrias y Bellas Artes de Málaga, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas y demás ventajas que le concede la ley.

Correspondiendo la provisión de esta vacante al tercer turno de concurso, ó sea concurso libre, podrán acudir a él todas las personas que se consideren con aptitudes y méritos suficientes para desempeñar el cargo y reúnan las condiciones siguientes: Ser español, mayor de veintidós años y no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos. Los aspirantes dirigirá sus instancias al ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes hasta el día 18 de Febrero próximo.

Farmacéutico titular de Asaga (Navarra). Sueldo anual 1.500 pesetas. Solicitudes, hasta el 17 de Enero.

Secretario del Ayuntamiento de Medinilla (Burgos). Sueldo anual: 1150 pesetas. Solicitudes, el 17 de Enero.

Habilitado de los maestros del partido de Canete (Jaenca). El día 8 de Enero próximo, a las diez, se procederá a la elección, ante la Junta provincial de Instrucción pública, de Guenous.

Religiosas

Para hoy.—San Silvestre, papa y confesor y Santa Coloma.

Para mañana.—La Circuncisión del Señor.

Mañana empezarán en San Francisco

A las seis, exposición, a las siete y media, misa de comunión general, a las diez y media, meditación y misa.

Por la tarde, a las seis y media, estación, luego armonía por el P. Miguel Roselló, letanía de todos los Santos y reserva.

Mañana fiesta en honor del misterio del día.

A las diez y media, habrá misa mayor solemne con sermón.

En esta iglesia fiesta de la consagración del año nuevo de 1905.

A las siete y media, misa de comunión para los asociados de la Pía Unión y Apostolado de la Oración.

Por la tarde, a las seis, rosario, sermón por el P. Monjas, terminando con la consagración del año nuevo.

Fiesta de la Concepción

Mañana en San Miguel se celebrará la fiesta de la Concepción. A las diez misa mayor con sermón por el P. Nicolás Reus, filipense.

En la iglesia de la Concepción del Arrabal de Santa Catalina, habrá fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las siete, misa de comunión general para los asociados a la Comunidad Reparadora.

A las diez, después de Tercia, la misa mayor en la que predicará el Reverendo D. Sebastián Oliver, vicario de Paigpquent.

Por la tarde, después del rosario, se hará el ejercicio del Sagrado Corazón.

Mañana a las siete y media, misa de comunión general.

Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, trisagio solemne con sermón por el P. Xercavius, bendición, reserva y adoración.

En esta parroquia se celebrarán solemnes cultos dedicados a Santa Eulalia.

El programa es como sigue.

El día 6 comenzará la fiesta dedicada a la Purísima por la parroquia en conmemoración del quincuagésimo aniversario de la definición del Dogma de la Inmaculada Concepción, a las diez y un cuarto se hará la solemne bendición é imposición de la diadema costada por las Hijas de María para cubrir su Purísima Madre, cantándose la Salve Regina, composición de D. Jofé Masot; después oficio solemne con sermón por el Padre Natalio Herrero, agustino.

Domingo 8.—A las siete y media misa de comunión general, para las asociadas, y exposición de S. D. M.; a las diez y media, después de tercia, se cantará a toda orquesta misa mayor, música del maestro Diesch.

Lunes 9.—Exposición a las cinco y media. A las diez tercia y misa mayor solemne por la tarde vísperas, completas, matines y laudes a toda orquesta, alternando con el coro composición de don Guillermo Masot, dedicada a la Archicofradía de Hijas de María; concluyéndose con la reserva de S. M. D.

Martes 10.—Exposición a las cinco y media. A las diez tercia y misa mayor solemne por la tarde vísperas, completas, matines y laudes cantadas por la reverenda Comunidad. A las seis y media, un rato de oración mental, Oración de las doce estrellas, antífona a la Virgen, música de D. Guillermo Masot procesión Te Deum y reserva.

Notas del Carnet

Entre los pasajeros llegados esta mañana, a bordo del vapor Luis, procedente de Valencia, figuran D. O. Orelli y señores, D. Manuel Olorano y 20 individuos de marinería con licencia limitada.

En el mismo vapor, han llegado procedentes de Ibiza, D. Domingos Tur, don Juan Torres, D. José Martorell, D. Juan Riquer, D. Miguel Prats y D. Francisco Mayans.

Procedente de Argel, han llegado esta mañana, en el vapor Belver, D. Serafín Figueroa, D. Juan Casado, don María Martínez, D. Vicente Montaner, D. Onofre Llinás, D. Sebastián Capó, D. Vicente Sorax, D. Antonio Guasch y otr. s.

Mesecéjica

Ha fallecido en esta ciudad D. Bartolomé Rigo Bosch D. E. P.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

A las cinco y cuarto de ayer tarde falleció, después de larga y penosa enfermedad, D. Juan Blutor y Oliver, Genserje que era desde larga fecha del Colegio Farmacéutico de esta capital.

Eviamos a su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame y suplicamos al Todopoderoso conceda el eterno descanso al alma del finado.

Militares

Esta mañana, a las diez, ha sufrido reconocimiento facultativo en esta ciudad el comandante de Cabrera D. Teodoro Otero Díez quien todavía se halla resentido de las heridas sufridas en la campaña de Filipinas.

Recomiéndolo

Si no ascienden el año próximo, deberán pasar a la sección de reserva del estado mayor los siguientes generales: Teniente general don Eduardo Gamir Maladeá, el 30 de Septiembre.

Generales de división.—D. Jorge Garrich Allo, el 5 de Julio; don Pedro Sarriá Talland, el 15 de id.; y don Julio Fuentes y Farrer, el 6 de Octubre.

Generales de brigada.—D. Julio Molé Iquerdo, el 11 de Enero; don José Ramos Navarro, el 17 de id.; don Pelayo Fontarabá Valdeés, el 29 de Agosto; don Manuel Borja Hoyos, el 22 de Diciembre, y don Diego Ollero y Carmona, el 16 de id.

Habilitados

Per Real orden de 23 del corriente ha sido modificada la de fecha 27 de Septiembre de 1887 en el sentido de que no debiendo existir en poder de los habilitados de clases del ramo de Guerra misa metálica que el indispensable para las atenciones corrientes que hayan de satisfacer, darán dichos funcionarios mensualmente la aplicación que correspondan a las cantidades descontadas de los haberes del personal que representan, ingresando en la Caja de Depósitos ó su curral del Banco de España aquellas que por cualquier motivo no hubieren podido tener salida, para dársele en el mes siguiente ó más breve plazo posible, dando noticia de este movimiento de caudales a la subinspección de las tropas de que dependa, por la cuenta que dentro de la segunda quincena de cada mes rendirá a la misma, detallando la existencia anterior, los descuentos practicados, las sumas remitidas a entidades oficiales y entregadas a los individuos autorizados para percibir las,

por último, el remanente que resulte depositado en una ó otra de las Cajas mencionadas, con las formalidades que determinen los subinspectores.

Marítimas

Movimiento del puerto durante las últimas 24 horas.

Esta mañana a las seis ha entrado en nuestro puerto procedente de Valencia el vapor Luis con la ballija, 29 pasajeros y carga general, entre la que figuran una caja licores, 5 bocoyes de vino, 12 cestas de frutas diferentes, 8 bocoyes de alcohol y otros efectos.

A las once de esta mañana ha entrado también en este puerto el vapor Belver con 24 pasajeros y carga general, entre la que figura una partida de ganado de corda y caballar.

Para Barcelona saldrá esta tarde a la hora de itinerario con la ballija, pasaje y carga de diferentes efectos el vapor Belver.

Mañana de seis a siete es esperado en este puerto el vapor Miguel Gallart.

Por la tarde después de haber cargado un poco de carga, saldrá para Habana y escalas.

De siete a siete y media llegará mañana a este puerto procedente de Barcelona el vapor Cataluña.

Por la noche a las once continuará su viaje a Ibiza.

Mañana es esperado en este puerto el vapor Pepin con cargamento de explosivos para el Parque de Artillería.

Con destino a Sóller, se ha despachado esta mañana, el laúd San José, con cargamento de lastre.

Dicho buque entró esta mañana, con cargamento de crujo.

Entre hoy y mañana, son esperados en este puerto, tres vapores, uno de ellos con material de guerra.

Continúa notándose en el muelle la presencia de muchos trabajadores del campo que se preparan para emigrar a las Américas, en la próxima venida del vapor Miguel Gallart.

Última grande que por quien corresponde no se gestione la manera de solventar este asunto que de tanta importancia es para nuestra agricultura; se puede decir que todos los emigrantes son hombres jóvenes, jornaleros, que faltos de trabajo, faltos de sustento con que poder nutrirse ellos y sus familias, van en busca de un país que en cambio del sudor de su frente les dé los alimentos necesarios de los cuales aquí carecen. Qué impresión causa en nuestros corazones la marcha de estos puñados de compañeros, de hermanos ó paisanos por lo menos? Hoy unos, mañana otros, van saliendo de nuestra querida Roqueta, la juventud, y la fuerza, que es lo que representa nuestra riqueza. Tiempo es ya de solventar tal problema.

Esta mañana a las 12 ha llegado procedente de Cabrera, el vaporcito de este nombre.

El lunes volverá a salir para el de su procedencia.

Importante

El Agente general en Baleares del Instituto Español de seguros sobre enfermedades, Sociedad establecida en Barcelona, plaza de la Universidad, núm. 2, participa al público en general que desde el 1 de Enero del año próximo, la entrada al asociarse a dicho Instituto, será de CINCO PESTAS (cinco marcos los Estatutos de dicha Sociedad. Hasta dicha fecha pueden asegurarse todos los días saborables de 4 a 7 de la tarde no abonando más que el Reglamento, en el Centro de Anuncios, plaza santa Eulalia 10.

Palma 16 Diciembre de 1904.—Por el Instituto Español.—El Agente general, Ciro Pastor García.

Horticultura y Floricultura

Plano de la Constitución 55.—PALMA El Sr. Marigot, horticultor, ha llegado de Argers (Francia) con un gran surtido de toda clase de plantas de adorno para jardín y habitación: 500 variedades de rosales en brote y francos de plá, toda clase de bulbos, cebollas y semillas de flores, toda clase de árboles frutales tales como albaricorques, cerezos, perales, manzanos, melocotoneros, ciruelos, árboles de adorno, Arcebutos imbricatos, acacias, cedros deodora, etc., etc.

Todo a precios moderados.—Por algunos días solamente.

PERRO

En el día de ayer se ha extraviado un perdiguero color de chocolate y de 3 meses de edad.

Informarán Capuchinas 10 y se gratificará a quien lo presente.

Aviso interesante

Se hace saber a todas las personas que tengan participación en los números 1388 y 1394 de la Lotería Nacional del sorteo que se ha de celebrar mañana día 31, para que pasen a recoger el dinero en casa de la depositaria de dichos números que la tiene en la calle de San Alonso núm 36 carnicería, por haberse extraviado los billetes de dichos números; con la condición que si saliesen premiados dichos números y no hubiesen cedido las papeletas no se admitirá reclamación alguna.

Palma 30 de Diciembre de 1904.—JUANA GARCÍAS.

Hipódromo Balear

La Comisión Directiva del Hipódromo correspondiendo a los deseos de algunos socios ha organizado para el Domingo 8 de Enero unas carreras que empezarán a las tres de la tarde.

La fiesta de la Conquista

Como los años anteriores, esta mañana, costeada por el Ayuntamiento, se ha celebrado la fiesta religiosa, en conmemoración del aniversario de la Conquista de Mallorca por D. Jaime I.

La fiesta ha revestido la modestia de los anteriores. Ha consistido en unos actos celebrados en la Catedral, con el concurso de una pequeña orquesta.

Estaban presentes el gobernador interino Sr. Astudillo que preside el Ayuntamiento, que asistió en corporación. De los concejales, asistieron el Alcalde Sr. Planas y los Sres. Martorell, Masana, Baus, Bestard, Canet, Castañó, Font, Font y Gualfeli.

La concurrencia fue mayor que en los anteriores.

Durante los oficios, ha ocupado la Cátedra del Espíritu Santo, el vicario general D. Antonio María Alcover.

El sermón lo ha pronunciado en marroquí Comendador elogiando la importancia de las luchas emprendidas en los tiempos antiguos, hasta venir a parar a las Cruzadas, emprendidas para liberar los Santos Lugares del poder de los infieles y someter a los enemigos de la Iglesia. Una de las fases de estas guerras, con tanto ardor emprendidas, fue la de la Conquista de Mallorca por Don Jaime I.

Estudia el Sr. Alcover el carácter de este Rey, pasa, en visión rápida, por la juventud del monarca, sometida a una peregrinación; elogia su inteligencia y se fija en la bravura de su carácter, cuando a los 19 años, decide la Conquista de Mallorca.

Al llegar a este punto, el Sr. Alcover explica lo codiciados que eran las Baleares, pues era centro de operaciones y refugio de la piratería. Los saracenos las dominaban y les servían de base para extender sus viejas piraterías por las costas de España, Francia e Italia. Esta situación de las Baleares fue causa que desde antes de emprenderse la Conquista de Mallorca fuera ésta muy codiciada por los extranjeros.

Pasa el Sr. Alcover a presentar, con riqueza de detalles los trabajos preparatorios emprendidos por D. Jaime para la Conquista; las reuniones que celebrara en Cataluña, relatando las adhesiones de nobles que quisieron contribuir a la Conquista. Afirma que el contingente mayor fue de catalanes.

Es imposible seguir al orador en sus detalles históricos. El Sr. Alcover iba convenientemente pertrechado así es que su discurso fue erudito en extremo. Explicó la manera como se selló de Cataluña, y las galeras, el temporal que estas usaron, el realce que hicieron en Portofino, el nuevo viaje hacia Palma y el desembarco que practicaron en Santa Ana y la Porrassa, en donde, el ejército asiano, alcanzó la victoria perdiendo a hermanas Moncada.

Significó el orador detallando la lucha que se libró en la batalla de Alcamar, explica las victorias que obtuviera don Jaime y el desaliento de los saracenos que terminaron con el asalto de la ciudad, que coronó la victoria.

No contento con esto, emprendió nuevas conquistas yendo hasta Buñola y Agat, llegando a Ibiza consiguiendo poner a los saracenos. Ocho después de diferentes incursiones que hizo hacia Artá, Inca y otros pueblos de la isla.

Pone de manifiesto el espíritu liberal de D. Jaime. Afirma, que después de la Conquista era preciso dar facilidades para que Mallorca se poblara. De ahí dimanaron esas leyes que le acreditaban inteligente monarca que quiere el bien y la libertad de su pueblo; leyes, por lo tanto alabadas y por qué se rigió Mallorca durante muchos años. El Sr. Alcover da algunos de los beneficios que conyó el Sr. D. Jaime a los que dedica palabras de encomio.

Antes de terminar su discurso presentó la figura de D. Jaime como monarca digno de imitar, pues que teniendo un gran grado por Dios quería mucho a los súbditos, dándoles garantía de vivir en bajo su dominio.

Encareció que imitando a D. Jaime I, se restaura a Mallorca, dándole nuevas leyes liberales, también nosotros debemos andar hacia aquella restauración de libertad, comenzando siempre adelante hacia arriba, teniendo presente la imagen de Dios.

El discurso del Sr. Alcover fue muy aplaudido, pues a la par que sencillo, fue maltado con una riqueza de detalles históricos que demostraron la erudición del orador.

Al terminar los oficios, se cantó un *Te Deum*, estando presentes una representación de las parroquias con sus respectivas cruces.

En la plaza de Cort, durante toda la mañana ha estado apostado un piquete del Regimiento de Palma, con la banda de música. Esta ha tocado diferentes marchas. Entre ellas figuraba una, un bonito vals, original de la señora doña Matilde Escalés é instrumentado por el director de la banda Sr. Balaguer.

Hemos notado que dicha banda ha estrenado un nuevo instrumental de muy buenos sonidos.

Los balcones de la Casa Consistorial han lucido colgaduras.

Al regresar el Ayuntamiento a las Casas Consistoriales, llevando el asta que simboliza la del estandarte de D. Jaime I, el piquete le hizo los honores reales, haciendo una descarga.

Una gran concurrencia ha llenado la plaza y calles adyacentes.

De teatros

PRINCIPAL

El ensayo general de la ópera *Aida* no pudo ser más satisfactorio. El decorado es magnífico. Artistas y orquesta han ensayado la hermosa partitura de Verdi con verdadero amor; todo lo cual hace esperar una fiel interpretación.

Mañana segunda representación de *Aida*. El lunes se cantará la ópera de Meyerbeer *L'Africana*, encargándose de la parte de Vasco de Gama el Sr. Iribarne.

LÍRICO CIRCO-BUENESTR

Regular concurrencia asistió anoche a este teatro.

La troupe Quirólos presenta una nueva atracción. Además de los ejercicios de noches anteriores un nuevo acrobata, niño de ocho años, efectúa dobles saltos mortales con suma facilidad y precisión.

Tonito y Pip-Paf anoche verificaron una entrada cómica nueva para nuestro público y que fué aplaudida.

En la función de ayer pudo verse el hermoso trabajo que efectúan los exóticos músicos *The Balfour's* puesto que ya no hubo discordancia entre la orquesta y exóticos. La pareja *Balfour's* fué muy aplaudida.

Todos los demás artistas trabajaron bien como siempre, mereciendo nutridos aplausos las elegantes doña Clotilde Alegría y Mis Ada Bell.

Esta noche extraordinaria función de ría. Todos los clowns verificarán un intermedio titulado *A media noche*.

Mañana, tarde y noche, dos extraordinarias funciones.

Gacotillas

Por Real orden del ministerio de Agricultura, ha sido nombrado el tribunal para ingreso en el Cuerpo de ayudantes de Obras públicas, cuyos ejercicios comenzarán el día 9 de Enero próximo.

Formarán el tribunal, como presidente, el inspector general de Caminos, Canales y Puertos de segunda clase del citado cuerpo, D. Ricardo Serantes y Rome, y como vocales, los ingenieros afectos a la citada escuela, D. Saturnino Zúñiga y D. Toribio Cáceres de la Torre, el ingeniero segundo D. Manuel García Bris, que presta servicio en el consejo de Obras públicas, y el ayudante segundo D. Manuel Sánchez y Pavón afecto a la jefatura de la provincia de Toledo, el cual ejercerá, a la vez, el cargo de secretario.

Ha salido de Barcelona para Fundeal (Azores) el crucero de guerra danés *Højvid*.

La Compañía Arrendataria de Tabacos repartirá a los accionistas un dividendo de 60 pesetas por acción.

Dietario, Agenda de Bufete para 1905.—Librería de J. Tous.

Por disposición de la Junta calificadora de aspirantes a la Judicatura, se ha dispuesto que los opositores que por enfermedad no han practicado en el primer ejercicio puedan practicar en el segundo grupo.

En Santa Margarita la guardia civil ha detenido a un sujeto autor del hurto de 65 pinos sustraídos en parte del predio *Son Real*, el cual últimamente ya fué denunciado por hurto de leña.

En la alcaidía de San Juan se halla expuesto a efectos de reclamación el padrón de cédulas personales de aquella villa formado para el próximo año de 1905.

La guardia civil de La Puebla ha detenido y puesto a disposición del señor Juez municipal de aquella villa a cuatro sujetos autores de un hurto de leña.

Por el Juzgado de instrucción de Ibiza se sacan a pública subasta las áreas denominadas *Can Rocapuy* y el *Canaló* sitas en la parroquia de San Mateo.

El señor Tesorero de Hacienda ha dictado providencia de apremio por descuertos a suscripciones ferrosas y anuncios a la *Gaceta de Madrid*.

El lunes próximo a las ocho de la noche se reunirá la Agrupación Socialista de Palma al objeto de renovar los cargos de Presidente, Tesorero, Secretario del exterior y vocales 1.º y 3.º.

El mismo día y hora se reunirán los socios orfeonistas y protectores del *Orfón Obrero Balear*.

Libros rayados para la contabilidad.—Librería de J. Tous.

Mañana en Marratxí se celebrará una conferencia para los obreros asociados. Asistirá un orador obrero de esta ciudad.

Como de costumbre hoy se ha celebrado mercado en la plaza del mismo nombre.

En el corral común de Sanellas se halla detenido un caballo de dueño ignorado.

En la Alcaldía de Sóller se halla expuesto al público el padrón de cédulas personales para el próximo año de 1905.

Se ha anunciado la provisión de la plaza de cabo de mar, de segunda clase, del puerto de Bialcaró. Solicitudes documentadas, a la Comandancia de Ma-

rina de la provincia de Valencia, y dirigidas al capitán general del departamento de Cartagena, hasta el 18 de Enero.

Sólo tienen derecho a ocupar dicha vacante los que hayan servido en los buques de guerra seis años consecutivos u ocho en dos veces, hayan obtenido plaza de cabo de mar de primera ó segunda clase y sepan leer y escribir.

El día 9 del próximo mes de Enero sastrará la escuadra de Cádiz para Canarias.

Dicha escuadra tiene el encargo de visitar todos los puertos del archipiélago, y, terminada esta visita, los restan tes de la península.

El día 6 del próximo Enero, a las dos y media de la tarde, tendrá lugar en el *Coll d'en Rebasca*, la representación de los Santos Reyes que, dado el entusiasmo que reina, promete ser más lucida que en años anteriores.

A partir del 1.º de Enero próximo se autoriza a las oficinas de correos de Almagro y Valdepeñas (Ciudad Real) Audraig, Felsig y Icos (Baleares) Arenas, Pueric de la Cruz, Tel y Teror, (Canarias), Haro (Logroño) y San Felio de Quixos, (Gerona) para recibir paquetes postales procedentes de Canarias, Baleares y Tángar y expedirlos con igual destino.

Dietario, Agenda de Bufete para 1905.—Librería de J. Tous.

En breve regresará a esta ciudad de Madrid, el secretario del Gobierno civil D. Ignacio Martínez de Campos.

Desde el Santo Hospital a la calle del Pasadizo, se extravió anteaer un rosario de nácar y algunas medallas.

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo, puede pasar por esta Administración donde se gratificará el hallazgo.

En la relación de los vocales de la Junta directiva del Colegio de procuradores que publicamos en la edición de del jueves se omitió involuntariamente el nombre del Archivero Bibliotecario don Juan Mas Fiel.

En el serico celebrado ayer en la casa Manasero y C.ª, solamente para los señores abonados, resultaron favorecidos los siguientes:

- 1.ª suerte al núm. 71 D. Rafael Comas múdece mayor del Batallón Alba de Tormes núm. 8.
- 2.ª id. al núm. 40 D. Fausto Morrell.
- 3.ª id. al núm. 62, Orteón Ma. Ilorquia.
- 4.ª id. al núm. 54, D. José Ferrnández de Molina.
- 5.ª id. al núm. 9, D. Francisco Asprer.
- 6.ª id. al núm. 77, D. Miguel Benazar.

Ha llegado a Madrid el gobernador de las Baleares D. Gonzalo Gedrán de la Pedraja, hospedándose en el Hotel de Oriente, Arenal.

Esta noche en el teatro de San Sardinia se pondrá en escena la comedia en dos actos *Zaragata* y la pieza *La cuerdas floja*.

Ha fundeado en el puerto de Vera cruz, procedente de la Habana, el vapor correo *Montserrat*, de la Compañía Transatlántica.

En Binisalem mañana empezará una tanda de ejercicios de Santa Misión.

El próximo domingo en Manacor se celebrará solemne fiesta como digan final a la tanda de ejercicios espirituales celebrados por el P. Carceller en aquella parroquia.

Por el Juzgado de Ibiza se cita a Jaime Dalmaso Femenis, natural de Santa Margarita.

Ha sido entregada a sus padres una joven que se fugó con su novio el día 25 del actual de la villa de Llachmayor.

La guardia civil de Santa María ha detenido a dos sujetos autores de haber agredido a otro causándole varias heridas.

Hoy se ha puesto a la venta en la Librería Tous el último número de la revista *A B C y Nuevo Mundo*.

Mañana se recibirá y pondrá a la venta en la misma Librería el *Blanco y Negro*, *Gedeón*, *Pluma y Lapis* y *Correspondencia de España*.

Se han recibido en la Librería Tous las últimas novedades en figurines extranjeros correspondientes al mes de Enero próximo; *Le Miroir des Modes*, *Le Chic parisien*, *Le nouvelliste de Vienne* y otros.

Libros rayados para la contabilidad.—Librería de J. Tous.

Representante con Depósito Miguel Bestard, Plaza de la Oantera, 3 y 4.

Si no quiere estar calvo use el *Céfiro Oriental Lillo*.

De venis en todas las buenas Perfumerías, Bazaras, Droguerías, Farmacias y Peluquerías a 5 pesetas franco.

CATARROS bronquiales. El remedio más eficaz son las **PASTILLAS MORELLO**.

Rigido é intestinos, Rambla del Centro 6, junto al Liceo.

Para celebración de Navidades bebed **CHAMPAGNE ODOBNIU** Se entrega gratis un frasquito a toda persona que lo solicite.

Los cazadores, navegantes y excursionistas obrarán con gran prudencia, uniendo a su equipo un frasco de

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO poderosísimo alimento que les pondrá a cubierto de alimentaciones malas ó insuficientes y les asegurará la constante conservación de sus energías

SOMATOSE
Contra la clorosis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 3 y 4.

La Sociedad anónima *Agua y Sales de Mediana de Aragón*, agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con éste, pronunciando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la *CAJITA IDEAL* conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Ninguna TOS resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló. Caja 3 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lago. Venta en todas las farmacias.

Sabañones Se curan rápidamente con el *Sanol Pisé*, preparado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de médicos, a 4 y 6 reales franco, *Farmacia de J. Eover*.

Últimas novedades EN FIGURINES
MES DE ENERO

Chic Parisien, Album de blusas novedad, 6 ptas.

El Espejo de la Moda, correspondiente al mes de Enero próximo, 1.75 ptas. número.

Modelos de París et Vienne, hermoso álbum gran tamaño, con las últimas novedades, 4 ptas.

Wierner Modereichenz, modelos, confección, et costumes, la mejor publicación extranjera, editada en Viena, 6 ptas.

De venta en la librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Por telégrafo

Reunión de exministros.—Discusión.—Acuerdos.—Nota oficiosa.

Madrid 30 a las 20'40.

En casa del general López Domínguez, se han reunido los exministros demócratas

La reunión duró unas tres horas; y según el Sr. Urzaiz, se trató del carácter de infirmitad que tiene el actual Gobierno y su falta de autoridad, circunstanCIAS que le impiden aprobar los presupuestos y afrontar en las Cortes cualquier debate político.

Los reunidos se ocuparon sobre todo de la imposibilidad de que los liberales aceptaran el poder después de celebradas las elecciones provinciales por la relación directa que éstas tienen con las de senadores.

Después de exponer los consensos este criterio, se acordó facilitar a la prensa la siguiente nota oficiosa.

Los exministros y expresidentes de las Cámaras, liberales y demócratas se han reunido y examinado el estado de cosas público; é inflexiblemente fieles a la pura y buena doctrina constitucional sobre la reorganización de los poderes públicos, resulta que a tenor de esta doctrina se discurrirá la crisis en las Cámaras. Consideran una gravísima dificultad el advenimiento al poder de los liberales sin aprobarse los presupuestos. Si este llamamiento se retrasase hasta después de las elecciones de diputados provinciales, esta dificultad sería tal que imposibilitaría a los liberales de gobernar sí desde el poder aplicaban su programa, como lo sería la vida del país único fin con que honradamente aspiran los liberales al poder.

Título de hijo adoptivo
Madrid 30 a las 8'50.

Córdoba.—Se halla terminada la ejecución del título de hijo adoptivo que el ayuntamiento de Elda ha concedido al señor Mauri consistente en un diploma arístico escrito en caracteres góticos y adornado con varios atributos entre los cuales figura un magnífico retrato del Sr. Maura.

Motín por consumos.—Supresión del impuesto.—Ayuntamiento vitoreado
Madrid 31 a las 8'50.

Pamplona.—Al verificarse la subasta para el arriendo del impuesto de consumos en la villa de Peralta, el pueblo se amotinó. Con este motivo el ayuntamiento acordó la supresión del impuesto de consumos; y el pueblo satisfecho vitoreó el ayuntamiento.



Doña Josefa Lladó de Torres

Falleció en la ciudad de Tucuman (República Argentina) el día 27 de Noviembre pasado

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes de la finada, al participar a sus amigos y conocidos la irreparable pérdida, les suplican asistan al turno de misa que en sufragio de su alma se celebrará el lunes próximo día 2 de Enero, desde las nueve a las diez en la Capilla de San José de la iglesia de San Cayetano

No se invita particularmente

Sobre el impuesto de consumos.— Amenaza de dimitir.—Comentarios.—Baja de ingresos.
Madrid 31 a las 8'15

La prensa de esta capital se ocupa de la discusión que se ha suscitado en el ayuntamiento sobre la rebaja del precio del pan, y del acuerdo tomado por la corporación de dimitir en masa sino se concede rebaja en consumos.

Los periódicos hacen resaltar las dificultades de la ley del señor Osmá en lo que hace referencia a la supresión del impuesto de consumos sobre los trigos y sus harinas, la cual sólo ha beneficiado a los acaparadores, pues el pan sigue vendiéndose al mismo precio y el ayuntamiento sufre una merma en sus ingresos de un millón 400.000 pesetas.

Se organizan festejos.—Transporte con tropas.—Buques fundeados en el año 1904.
Madrid 31 a las 8'20

Las Palmas.—El ayuntamiento y las sociedades organizan festejos para obsequiar a los marinos de la dotación de la escuadra española de instrucción que en breve llegará al puerto de esta ciudad.

Ha fundeado un transporte inglés que conduce a la colonia del Cabo dos mil quinientos soldados. Durante el año que fine hoy han fundeado en este puerto más de 4.000 buques.

Gran festival.—Ofrenda.—Alabanzas
Madrid 31 a las 8'50

Santiago.—En esta Catedral se ha verificado una fiesta para conmemorar la Traslación del cuerpo del apóstol Santiago.

El alcalde presentó la ofrenda que votaron las Cortes como símbolo de la religiosidad del pueblo español, é impetró la protección del Apóstol para la familia real.

El Cardenal Arzobispo encomió la importancia del acto, al Rey que acudió a otro acto análogo y pidió protección para los Reyes y para la nación española.

Se desmiente.—Experimentos en malas condiciones.
Madrid 30 a las 9

La Haya.—En la Cámara se ha desmentido que el puerto de Sabany haya sido puesto a disposición de la flota rusa.

París.—Los perites que realizaron los experimentos dispuestos por el juzgado en el sumario sobre la cuestión de Mr. Syveton, se reunieron y reconocieron que las experiencias hechas el lunes en casa de Mr. Syveton se practicaron en malas condiciones y se harán de nuevo en animales que reúnan mejores garantías científicas.

La guerra ruso-japonesa
Nuevas bajas—Buque apresado
Madrid 30 a las 9'40

Tokio.—Los japoneses han registrado nuevas bajas causadas en el ataque contra Port Arthur. Se cuentan 49 oficiales muertos y 58 heridos.

El comandante y el primer teniente del torpedero *Rastorpeni* continúan a bordo del buque *Negrecia*, apresado por los japoneses.

Emprestito—Revistando tropas.—Explosión
Madrid 30 a las 9'30

San Petersburgo.—En breve el gobierno procederá a realizar un empréstito de 231.500.000 rublos, al 4 y medio por ciento de interés.

El Zar y el Gran Duque Miguel Alejandrovich siguen su viaje, revistando las tropas que en breve van de marchar para el teatro de la guerra.

REEMPLAZO—Carta interceptada
Madrid 31 a las 9'20

San Petersburgo.—El almirante Douvasson reemplazará al de igual clase Baznokoff en la comisión que entiende en el incidente de Hull, y marchará el miércoles a París.

Tokio.—Los japoneses se han apoderado de una carta escrita por un oficial del buque *Sebastopol* la cual dice que se ha perdido en Port Arthur la esperanza de recibir socorros.

El Sebastopol se halla completamente perdido, siendo imposible comunicar con el exterior por medio de la telegrafía sin hilos.

Nuevas medidas.—Tripulaciones que no se rinden.
Madrid 31 a las 9'30

En Shanghai y Taotshay se han tomado nuevas medidas para impedir que huyan los buques *Askolt* y *Grossvov* cuyas tripulaciones combatirán hasta la muerte antes que capitular, y se desesperan al no ver llegar la escuadra del Báltico.

TEMPERALES.—Amnistía.—Port Arthur en peligro
Madrid 31 a las 15'35 (URGENTE)

Se reciben noticias de Rotterdam y de Marsella, dando cuenta de que en aquellas comarcas se han desarrollado fuertes temporales.

Muchos campos se hallan inundados habiendo producido daños considerables.

De Rotterdam se reciben las noticias de que se halla inundada la población.

Se ha confirmado de que con motivo del Santo de S. M. el Rey se publicará una amnistía para los delitos cometidos por medio de la prensa.

Los despachos que acabamos de recibir dan cuenta de que la situación de Port Arthur es desesperada.

LOTERIA NACIONAL
Madrid 31 a las 12'45 (URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han salido premiados los siguientes números:

El primer premio, de 150.000 pesetas, ha correspondido al número 17.707, despachado en Madrid.

El segundo premio de 60.000 ptas. ha correspondido al número 29.145, despachado en Valladolid y Barcelona.

El tercer premio de 40.000 pesetas ha correspondido al número 20.183, despachado en Barcelona y Madrid.

El cuarto premio de 15.000 pesetas ha correspondido al número 31.738, despachado en Sevilla y San Sebastian.

Con 3.000 pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números:

32.303, 21.609, 34.008, 26.982, 7.760, 33.780, 18.681, 34.341, 3.912, 26.513, 25.779, 34.845, 8.597, 20.977, 3.603, 17.852, 13.366, 14.159, 17.808, 23.941, 4.063, 34.263, 13.839, 14.226, 18.607, 12.562, 11.304, 12.773, 18.108 6695 despachado en PALMA y 394

BOLSA
Madrid 31 a las 16.

Interior contado . . . 77'60
Interior fin de mes . . . 77'60
Amortizable 5 por 100 . . . 97'70
Banco de España . . . 600'00
Compañía de Tabacos . . . 416'00
Francos . . . 34'45
Libras . . . 33'28
Exterior de París . . . 99'56

SE VENDE

Un caballo y una yegua de buena raza, a un precio económico, por razón de tener que ausentarse el dueño. Informar:

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salida de Alcudia, La bañija y pasaje de Palma para salir en el tren de las dos de la tarde para empacar con la combinación de carruajes en La Escúbia.
De Palma sal. para Ibiza correo á las 10 de la mañana.
De Barcelona llega á Palma correo á las 7 de la mañana.

Lunes

De Palma sal. correo para Barcelona á las 6:30 y a Alicante á Ibiza á las 7 de la mañana.
Llega de Mahón, por vía de Alcudia á las 6:30.

Martes

De Palma sal. correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sal. correo para Ibiza y Valencia á las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 8:30 de la mañana.
Procedente de Mahón llega á Palma correo á las 6 de la mañana.

Jueves

De Palma sal. correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y para Mahón á la misma hora.
Llega de Ibiza á las 2 de la tarde.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Viernes

Sal. correo de Palma para Alicante á las 12 de la mañana.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Sábados

Sal. correo de Palma para Barcelona á las 6:30 de la tarde.
Llega de Valencia á Ibiza á las 7 de la mañana.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana, 3 y 6:15 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.
De Palma hasta La Puebla, á las 7:40 mañana, 3:30 y 6:15 tarde (mixto desde el Empalme) De Manacor hasta Palma, á las 8:50 (mixto) 9:30 mañana y 6:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 6:15 tarde (mixto en los Riales).

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 6:15 tarde (mixto desde Empalme).

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55 mañana, 1 y 6:25 tarde (mixto hasta Empalme).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma, Mahón, Ibiza y Sóller.
Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde): Alayor, Alcúdia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andratx, y Sóller.
Estaciones semafóricas: Bajolí, en la Isla de Mallorca.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correes de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	Salidas	Llegadas
Andratx	Felanitx 98.	2 tarde 7 m	
8' Arrasó	Id. id.	2	7
Capdecellá	Santacilia.	2	8
Calviá	Sia. Rosa 85.	2	8
Española	P. del Ollivar.	2	9
Establiments	Id.	2	9
Estalancha	Id.	2	9
Bañalbufar	Id.	2	9
Valldemosa	S. Miguel 84.	2	8
Deyá	Id.	2	8
Sóller	S. Miguel 80.	2	8
Bañola	Id.	2	8
Lluchmayor	Banús 6.	2	8:30
Santanyí	Id.	2	8:30
Campo	Id.	2	8:30

Postales

Reproducción de cuadros á figuras modernas.
Artistas notables.
Tipos y costumbres de todos los países.
Bromuros, platinos, en negro y color.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sr)
Un lujoso tomo ilustrado con pl. de grabados.
Precio: 4 pesetas
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Gran baratura verdad

en la Pañería de ANGLADA y LLAUGER (CAN BITLA)

Sindicato, antes Capellería, números 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4

Al ofrecer de nuevo al público nuestro establecimiento, tenemos el gusto de participarle que por fin de temporada, hacemos una liquidación de existencias, en Chaviots, gergas, estambres, armures, pantalonera y demás artículos del ramo de pañería, con muy grandes rebajas de precios.

Pudiéndose obtener dichos géneros con ventajosas condiciones, hasta hoy desconocidas.

Pañería de Anglada y Llauger—CAN BITLA—Sindicato, antes Capellería, 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4.

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es

tónico-digestivo y antiagástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad ya hayan fracasado todos los demás medicamentos.

Cura el dolor de estómago, las acedías, agnas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y enteritis, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, érito seguro en los catarros intestinales de los niños.

No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes.
Enfáse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.
De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y principales de Europa y América.

Boca, Garganta y Voz

PASTILLAS DE J. SUREDA LLITERAS

Cloro-boro-sódicas con cocaína y menthol

La ilustrada clase médica á diario las prescribe para curar las enfermedades de la boca y garganta. Su uso es indispensable á los fumadores, cantantes, oradores y profesores. En la TOS maravillan sus éxitos.

Lombrices (Cuchs) Ninguna preparación farmacéutica iguala al conocido JARABE VERMIFUGO DE J. SUREDA Y LLITERAS á base de herba cuquera d' Artá. Debe administrarse á todos los niños débiles y enfermizos y en breve tiempo recobrarán la salud.

Callicida Sureda Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies.

Vino Iodo-tánico-fosfatado Aperitivo, tónico y reconstituyente sucedáneo del Aceite de Hígado de bacalao

De venta: en la farmacia de J. Sureda Llitteras, Brossa, 9, Palma Y DEMAS FARMACIAS

Nueva Industria Española

El Gran Licor Chartreux, cuyo secreto de su elaboración existe solo entre los Padres Cartujos es hoy industria española.

Con decir que este Licor ha tenido general acogida en Alemania, Inglaterra, Rusia, en toda la América y que ha cubrido de fama inmortál á los Padres Cartujos, únicos que saben elaborarlo, basta para hacer elogio de su mérito y virtudes ya como bebida la más agradable, ya por sus propiedades digestivas y estomacales.

Industria fabricada por los Padres Cartujos es también el famoso Elixir remedio eficazísimo para todas las enfermedades del estómago. Los franceses se enorgullecían antes de la última expulsión en tener un medio tan sencillo y que se elaborase entre ellos para recobrar la salud.

No descuidar, pues, el Chartreux verde ó amarillo en nuestras bebidas, ni el Elixir ya que es remedio eficazísimo para la salud, ni el espedifico que para la conservación de los dientes fabrican aquellos Padres.

Unico Representante en Baleares

D. Sebastián Artigues, Calle del Príncipe, núm. 7, Manacor. El Representante atenderá con toda puntualidad á sus favorecedores.

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPANIA

(Sociedad en comandita)

Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Línea de las Antillas y Estados Unidos

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y New Orleans.
Saldrá de este puerto el día 1.º de Enero el vapor

Miguel Gallart

clasificado en el Líbido, 100 A. I.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

Escrófulas Herpes

y toda afección humoral, se cura pronto y bien usando el tan acreditado

Depurativo Segala

preparación vegetal, que tonifica y regenera el organismo, siendo su acción siempre benéfica en toda edad y estado. Frasco 3 pesetas por correo, certificado 3:50.

Botica de la Corona, Figueras 5 y Atalpu 21, Barcelona.

¿TIMURIÓ LA CALVICIE!!
USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Proveedor exclusivo de la Real Casa y Patrono de invención por 25 años

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tinea pelada, seborrea pilosa, alopecia seborrea (causa granitosa), cuper, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

¿I que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante este tratamiento

¡ Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor D. Helodoro Lillo, Remblá de Canalelas, núm. 18, 2.º.—BARCELONA, de 9 á 7 y de 2 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE
25.000 PESTAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Remedio pronto y seguro. En las boticas.

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Remedio pronto y seguro. En las boticas.

ASMA

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris.
Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.
La ciudad y las sierras, por Esa de Quevivi.
Los espectros, por H. Ibsen.
La hija malalta, por Emile Bichebowig.
Beatriz Cenci, por D. J. Guerrari.

A quienes convenga

Se arreglan por módica retribución los documentos necesarios para solicitar destinos civiles, especiales de Camineros, y se escriben solicitudes y memoriales.

Informes sobre brevería, é Arnaldo Sastre, Jaime II, (Bastizos) 24

MAQUINA A VAPOR

De 3 caballos de fuerza, sistema Alexander y en muy buen estado, se vende en buenas condiciones.

Dirigirse Centro de Anuncio

SE VENDE

Una mesa (teurel) propia para el despacho de carnes y embutidos.

Informes Centro de Anuncios.

Gabinete de Masag

Electroterapia — Mecanoterapia y Ortopedia. Laboratorio Químico. Análisis y Docimasia de los abonos y tierras de labor. Se diceca toda clase de animales. Calle del Call, núm. 2.

NODRIZA

Una de 28 años de edad, con abundante leche, de 8 meses, desea encontrar criatura para lactar en su casa. Forreras. Informarán plaza de San Francisco, núm. 1, piso 1.º

SE VENDE

Por necesitar mayor fuerza, se vende un MOTOR á gas, casi nuevo, de 5 caballos de fuerza.

Se puede ver funcionar todos los días en la calle de los Olmos, 148.

SE VENDE

Un caballo toro de muy buenas condiciones enseñado á tronco y á timonería. Informarán Centro Anuncios.

NODRIZA

De 25 años, leche de 18 días, desea encontrar criatura para lactar en su propia casa en el pueblo de Binisalem. Informarán calle de la Escuela, Jaime Vallés.

AVISO

A principios del año próximo vendiendo 1905, cubrió en venta en las principales librerías de Mallorca la novela titulada "Juana la Masona del peso de la Paja", cuya novela no se publicó hace algunos años, por circunstancias que ya se dirán en el prólogo de la obra.

Almacenes al por mayor

de Alcoholes, Aguardientes, Licores y Vinos de toda clase de PEDRO JOSE ESBARRANCH

Calle del Santo Cristo, 4—Palma de Mallorca

PRECIOS AL DETALL

Rancio seco viejo á pesetas	150 litro	Vino tinto superior de 14 g. 0'40 lit
Dulce 10 años	2'00	Jeres y Moscatel embotellado á presal
Jeres superior legítimo	1'50	redondos
Ojo	1'00	Bom viejo superior de 1.º 2'50 lit
Moscatel de Málaga viejo superior	3'00	corriente
primera	1'25	Cognac superior
segunda	0'75	Café oro y acaramerada, palo, gineb
Vino rancio de 16 á 17 grs	0'60	añejados y otros licores de 1'25
de 14 y 15 grs	0'50	pesetas litro.
		Alcohol rectificado á pesetas 2 lit

Hay despacho sin consumos para fuera de Palma segt cantidad.

Contra la tos rebelde, crónica ó reciente

Jarabe del Dr. Villegas (Córdoba)

(A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA)

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarros, los tísicos, los asmáticos, los disméticos y cuantos padezcan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que debe usarse la "Medicación sulfurosa", supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Con de seguro resultado:

En los herpes, así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, estorcos pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos. Las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precitado frasco y pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenciola, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

OVO-LECITINA

NEURASTENIA ANEMIA **BILLON** CANSANCIO INTELLECTUAL

Tintorería La Catalana

DE J. BARTRULIHC.—Plaza de Cort, número 3

En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de desoerse ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se lavan, tñen y aprestan toda clase de crepones, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados á seco y aprestos al cilindro.

Arte de Relojería

Gran taller especial de reparaciones de toda clase de toda clase de aparatos minuciosos y de precisión.

Rápidos, garantía y ejecución esmerada en los trabajos. ON PABLE FRANCOIS, Calle de la Platería 17 y Siete y 22, Palma de Mallorca.

Imprenta de J. Tous.—San Bartolomé, 32

16
ce
na
ta
Le
afios
oficio
com
on
y
o tu
po d
labr
vina
r
e lit
real
o li
o
nob
25
s li
egt
MA)
ales.
ntos
omo
gual
e g
a el
sica
sica
o la
a. G
a. J
MO
UAL
erc
lassa
coral
ap
ntid.
dro
guc
mico
noe
U
pe
de

ce
na
ta
Le
afios
oficio
com
on
y
o tu
po d
labr
vina
r
e lit
real
o li
o
nob
25
s li
egt
MA)
ales.
ntos
omo
gual
e g
a el
sica
sica
o la
a. G
a. J
MO
UAL
erc
lassa
coral
ap
ntid.
dro
guc
mico
noe
U
pe
de

plaza de Cort